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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates 
_________________________________________________________ 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 27.02.2019 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 19:40 Uhr 
Ort, Raum: Bürgersaal des neuen Rathauses Langensteinbach, 

Hirtenstraße 45, 76307 Karlsbad  
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Jens Timm  

Freie Wähler 
Frau Heike Christmann  
Herr Dipl.-Ing. Jürgen Herrmann  
Herr Otto Höger  
Herr Joachim Karcher  
Herr Roni Lörch  
Herr Karl-Heinz Ried  
Frau Hielta Schlifkowitz  

CDU 
Frau Ingeborg Haese-Sandner  
Herr Roland Rädle  
Herr Norbert Ried ab 19:15 Uhr 
Herr Dr. Martin Rupp  
Frau Dr. Karla Schelp  
Herr Günter Sing  

SPD 
Herr Reinhard Haas  
Herr Edgar Huck  
Frau Cornelia Nürnberg  
Herr Klaus Steigerwald  

Bündnis 90/Die Grünen 
Frau Heike Günther  
Herr Andreas Hartmann  
Herr Uwe Rohrer  

Ortsvorsteher 
Herr Hans-Gerhard Kleiner  

Protokollführer 
Herr Hans-Dieter Stößer  

von der Verwaltung 
Frau Petra Goldschmidt  
Herr Joachim Guthmann  
Herr Benedikt Kleiner  
Herr Dr. Klaus Rösch  
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Sachverständige 
Herr Gesamtkommandant Feuerwehr 
Karlsbad Holger Fuhr 

 

  

Gemeinderat/-rätin 
Herr Willibald Müller  
 
 
Abwesend: 

CDU 
Herr Reinhard Dummler  
Herr Peter Kiesinger  

SPD 
Herr Walter Hoffer  

Bündnis 90/Die Grünen 
Frau Dr. Susanna Vollmer  

von der Verwaltung 
Herr Ronald Knackfuß  
 
 
 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Bekanntgaben  
   
 2   Fragen der Gemeinderäte  
   
 3   Bekanntgabe einer Eilentscheidung des Bürgermeisters- 

Kauf eines Feuerwehrfahrzeuges (Vorführfahrzeug HLF 
10) für die Feuerwehr Karlsbad 
Vorlage: 10/0694/2019 

 

   
 4   Beratung und Beschlussfassung- Grundsatzbeschluss 

einer Karlsbader Sporthalle im Ortsteil Mutschelbach 
Vorlage: 10/0698/2019 

 

   
 5   Genehmigung von Protokollen  
   
 6   Verschiedenes  
   
 7   Fragen der Zuhörer  
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Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass durch Ladung vom 
19.02.2019 ordnungsgemäß  eingeladen worden ist und das Gremium beschlussfähig ist, 
weil 22 Gemeinderäte einschließlich Vorsitzender anwesend sind sowie die Sitzung im Mit-
teilungsblatt vom  21.01.2019 öffentlich bekannt gemacht worden war. 
 
Als Urkundspersonen werden ernannt: 
 
Gemeinderäte Herrmann Jürgen , Rädle Roland, Haas Reinhard, Rohrer Uwe   
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zu 1 Bekanntgaben 
 
Keine. 
 
 
zu 2 Fragen der Gemeinderäte 
 
2.1 Blitzanlage Ortseingang Mutschelbach 
 
GR Roni Lörch (Freie Wähler) erkundigt sich nach dem Sachstand zur neuen Blitzanlage im 
Bereich des ATSV Mutschelbach. Es werde dort von den PKW merklich Gas gegeben. Ein 
30-er-Bereich wäre sinnvoll.  
 
Hauptamtsleiter Benedikt Kleiner sagt, dass man das Thema “Geschwindigkeitstrichter” in 
die Verwaltung mitnehme. Die neue Blitzanlage befinde sich im Ausschreibungsverfahren. 
 
 
zu 3 Bekanntgabe einer Eilentscheidung des Bürgermeisters- Kauf eines Feuer-

wehrfahrzeuges (Vorführfahrzeug HLF 10) für die Feuerwehr Karlsbad 
Vorlage: 10/0694/2019 

 
Hauptamtsleiter Benedikt Kleiner hält Sachvortrag anhand der Vorlage und führt unter ande-
rem aus, dass die Feuerwehreinsatztaktik ein Problem darstelle. Er erläutert die Zuschuss-
seite und die Alternative Leihfahrzeug sowie Neuausschreibung eines Fahrzeuges. Daneben 
sie die Umstellung von Fahrzeugen im Bestand geprüft worden. 
Letztlich habe man die Suche nach einem passenden Vorführfahrzeug als beste Lösung 
herausgearbeitet. Bei der Abfrage hierzu sei lediglich ein Fahrzeug als wirtschaftlich bewer-
tet worden. Im Hinblick auf verschiedene drängende Faktoren habe die Verwaltung nach 
Information des Feuerwehrausschusses beschlossen, bei dem favorisierten Angebot umge-
hend zuzuschlagen. 
 
Der Vorsitzende ergänzt, dass jetzt die gesetzlichen Hilfsfristen wieder eingehalten werden 
könnten und das ausgewählte Fahrzeug für die Feuerwehrangehörigen die beste Lösung 
darstelle.  
 
Die Fraktionssprecher äußern sich zustimmend zum Vorgehen. Der Gesamtkommandant der 
Karlsbader Feuerwehr, Holger Fuhr, bedankt sich für die schnelle Hilfe und zustimmende 
Kenntnisnahme des Gremiums. Das Fahrzeug sei wichtig für die Karlsbader Gesamtwehr.  
 
Antrag an den Gemeinderat / Ausschuss:  
 
Der Gemeinderat wolle die Eilentscheidung zur Kenntnis nehmen. 
 
Zur Kenntnis genommen  
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zu 4 Beratung und Beschlussfassung- Grundsatzbeschluss einer Karlsbader 

Sporthalle im Ortsteil Mutschelbach 
Vorlage: 10/0698/2019 

 
Der Vorsitzende hält Sachvortrag anhand der Vorlage.  
 
GR Roni Lörch (Freie Wähler) sagt, dass sich der Ortschaftsrat Mutschelbach und der Ge-
meinderat seit über 20 Jahren mit einer Mehrzweckhalle in Mutschelbach beschäftigten. 
Nach der ersten Hallenplanung sei vom Gemeinderat eine abgespeckte Variante gefordert 
und 2013 diesem zur Entscheidung vorgelegt worden. Aufgrund der finanziellen Lage sei der 
Bau einer Mehrzweckhalle nicht weiter verfolgt worden. Zwischenzeitlich habe der Tischten-
nisverein Mutschelbach seine Halle renoviert. Dies führte dann zu neuen Überlegungen, um 
Synergieeffekte nutzen zu können. Eine Kombination aus TTC-Halle für Veranstaltungen und 
neuer Sporthalle würde die Hallensituation in Karlsbad deutlich verbessern. Auf dieser Basis 
schlage der Ortschaftsrat Mutschelbach ein Grundsatzbeschluss vor, dass die nächste 
Karlsbader Sporthalle in Mutschelbach realisiert werden soll, vorausgesetzt der Haushalts-
plan und die finanzielle Situation ließen dies zu. Lörch verweist auch auf den dringenden 
Bedarf für den Schulsport – dargestellt von der Schulleitung der Willi-Konstandin-Schule.  
 
GR Roland Rädle (CDU)  meint, dass aufgrund der faktenorientierten Analyse der Bedarf 
berechtigt sei und man sich dem Beschlussvorschlag anschließen wolle. Der eigentlich ge-
nehmigungsfähige Entwurf des Architekturbüros Adler + Retzbach habe 2013 vorgelegen. Er 
kritisiert das damalige Vorgehen des Ortschaftsrates  in dieser Sache. Dieser habe per 
“Brechstange” eine zu teure Variante erreichen wollen. Für die letztlich vorgeschlagene Ad-
ler-Variante habe es keinen Konsens gegeben.  
GR Uwe Rohrer (Bündnis 90/Grüne) sagt, dass der Adler-Vorschlag hätte umgesetzt werden 
können, wenn zu dem Entscheidungszeitpunkt nicht andere Wünsche dagegen gestanden 
hätten. Grundsätzlich sei das vorgeschlagene Vorgehen in Ordnung, beim Umsetzen des 
Baus könne man mit einem Kostendeckel arbeiten.  
GR Reinhard Haas (SPD) erläutert, dass der Gemeinderat die Adler-Variante umgesetzt hät-
te, wenn die Ansprüche nicht zu hoch gewesen wären. Der Hallenbedarf für den Sport sei 
gerechtfertigt.  
 
Auf Nachfrage von GR Haas bestätigt der Vorsitzende, dass der alte Beschluss zur Halle mit 
einem neuen Beschluss hinfällig werde. 
  
Antrag an den Gemeinderat / Ausschuss:  
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Karlsbad fasst den Grundsatzbeschluss, dass die nächste 
erforderliche Karlsbader Sporthalle auf der vorgesehenen Gemeinbedarfsfläche im zukünfti-
gen Baugebiet „Westlich Bürgerstraße“ im Ortsteil Mutschelbach gebaut wird.  
 
Einstimmig beschlossen Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 
zu 5 Genehmigung von Protokollen 
 
Keines. 
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zu 6 Verschiedenes 
 
6.1 Neubau Feuerwehrhaus Kalrsbad-Ittersbach 
 
Der Vorsitzende informiert, dass der Spatenstich zum Feuerwehrhaus der Abteilung Itters-
bach am 18. März stattfindet. Am 1. März soll das neue Tagespflegeangebot im Gewerbege-
biet Stöckmädle vorgestellt werden.  
 
  
zu 7 Fragen der Zuhörer 
 
7.1 Geschwindigkeitsmesstafel 
 
Ein Zuhörer sagt, dass eine Geschwindigkeitsmesstafel im Bereich der Spielberger Straße / 
Einmündung Fischerweg fehle. Hauptamtsleiter Benedikt Kleiner antwortet, dass dort eine 
mobile Messtafel hingestellt werden könne. Im Übrigen messe man regelmäßig die Fahr-
zeuggeschwindigkeiten.  
 
 
 
  
 
 
 
 
 

gez. Jens Timm    gez. Hans-Dieter Stößer 
Vorsitzender    Protokollführer/in 
 
 
 

Gemeinderat Jürgen Herrmann    Gemeinderat Reinhard Haas 
Urkundsperson    Urkundsperson 
 
 
 

Gemeinderat Roland Rädle    Gemeinderat Uwe Rohrer 
Urkundsperson    Urkundsperson 
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